



MAÑANA SIN AMO

Juako Escaso



LA OVEJA ROJA

Este poemario se publicó en 2013  
con la editorial La Oveja Roja

El autor permite la reproducción de esta obra  
siempre que se destine a uso no comercial  
y se respete la integridad de la misma

# MAÑANA SIN AMO

JUAKO ESCASO

«(...) y confiar en que acaso  
en medio de aquel bosque enmarañado de palabras  
como en otros bosques en otros frondosos tiempos y lugares  
se levantase un viento sin dueño y sin propósito  
que meciese las hojas imprevistas  
de la sabiduría

que se llevase algunas  
a volar  
por las fragantes mañanas del mundo

las mañanas sin amo»

Jorge Riechmann

## PRIMERA PARTE

«La técnica se ha convertido en la ideología de la dominación. El capitalismo nunca funciona en interés de la localidad, de los oprimidos o de la naturaleza».

Miquel Amorós

Ayer fuimos la masa de un pan  
enmohecido

Hoy somos levadura  
crecemos al calor de la unión  
y la rabia

Al contrario de lo que muchos quisieran  
no iniciamos este incendio para ver arder  
la superficie de las cosas

Miradnos a los ojos:

destella en ellos la rabia  
que nuestra entraña calcina

Se necesita coraje  
para salir a la calle a lanzar  
palabras como puños

desesperadas piedras  
contra el escudo sordo  
del sistema

para enfrentar a rostro descubierto  
y en chándal a los depredadores  
del capital militarizado

estar desesperada dolida  
violentada atravesada por la rabia  
más elemental

para exigir voz e iniciativa  
y no dejarse arrullar en los brazos  
de la victimización

un valor que nada tiene que ver  
con el mártir o el héroe

sino con el hálito que va  
de boca en boca  
de mano en mano

En la Francia de los noventa  
la asamblea de Jussieu se manifestaba  
pidiendo un trabajo de mierda  
pagado con migajas

Aquí no funciona esa ironía:  
es difícil imaginar eslóganes que no refieran  
a hechos consumados

En Europa hay decenas de miles  
de capitalistas

que viven por debajo del umbral  
de la pobreza.

Ética, evidentemente.

Es una amenaza —advierte el capitalista—  
que los viejos vivan *demasiado*

y eso significa hasta una edad  
en la que no puedan producir ni consumir

En la lógica del ultracapitalismo  
el dinero es la legitimación de la vejez

Hemos invadido los dominios  
del frío no ha sido fácil  
derribar muros de dentro y de fuera

reconocer valor en nuestras manos  
moldear sombras alumbrar  
crear sentido

Hubo un tiempo de hipnosis  
lo dicen quienes saben  
quienes recuerdan años de bonanza  
y engaños formidables

hoy no es más aquellos sueños

Todo se perdió el día  
en que permitimos que los lobos  
pastorearan los rebaños

todo se ganará el día  
en que empecemos a cuestionar  
los rediles

cuestionar el concepto mismo  
de domesticación

Cómo medir  
la distancia que nos separa  
de la incandescencia

cómo preveer  
la elasticidad del corazón  
su punto de ruptura

Tenso está ya  
el músculo de la rabia

tiernas aún  
las cicatrices en el cuerpo  
de las calles

¿Cuántos días horas quedan  
hasta contemplar la puesta de sol  
sin esperanza?

Se apagan las luces de colores  
la música ha cesado

el capitalismo  
desmonta su atracción de feria

¿Quién nos recordará ahora  
el camino de vuelta a un hogar  
que nunca hemos pisado?